
Acta nudo Manoteras: 04 de junio del 
2011 

 
(Manoteras, Pinar de Chamartín, Sanchinarro y Virgen del Cortijo) 

 
La asamblea del nudo de Manoteras tuvo lugar en el parque  de Manoteras (parque del 
rocódromo) a las 18:00. Se inició la asamblea sin unos puntos del día fijos que debatir. 
Se propuso que las diferentes comisiones, que ya se habían creado hablaran de lo que 
habían hecho durante la semana. Antes de que comenzara a hablar un portavoz de cada 
comisión, se acordó regular los turnos de palabra por cada punto, 8 o 10 turnos, y dejar 
al final de la asamblea 30 minutos para dudas y aclaraciones. Se acordó que la asamblea 
durara aproximadamente 2 horas para que fuera más dinámica.  
 
La primera comisión que tomó el turno de palabra fue Escuela Libre. El primer objetivo 
de esta comisión será encontrar un lugar adecuado (ya sea local, centro social etc.) para 
llevar a cabo las diversas actividades de la Escuela Libre. Se barajaron en un principio 
tres posibilidades (Asociación Juvenil, el colegio Joaquín Turina y la asociación de 
vecinos de Manoteras). Recibieron respuesta negativa tanto de la Asoc. de vecinos de 
Manoteras como del colegio Joaquín Turina pero positiva por parte del centro de 
Carrión de los Condes. Finalmente la opción más plausible es reunirse en la asociación 
de vecinos de Manoteras, tras su Replica por parte de asistentes que pertenecen a la 
Asoc. De Vecinos de Manoteras y que se extrañan de la respuesta de la Asociación ya 
que esta apoya el movimiento 15M y ha colaborado en la pegada de carteles. Se 
recuerda que se puede acceder a la dirección http://madrid.tomalosbarrios.net o 
http://nudomanoteras.tomalosbarrios.net para descargar los carteles de próximas 
asambleas. Los actividades que se van a llevar a cabo a través de esta comisión son. 
 

• Funcionar en el banco de tiempo  a través de la disposición voluntaria de los 
vecinos de los diferentes barrios (Manoteras, Pinar de Chamartín,  Sanchinarro y 
Virgen del Cortijo) para elaborar un trabajo concreto de autogestión. 

• Dar a conocer la historia del movimiento obrero. 
• Hacer un taller de crítica de arte y literatura. 
• Taller de comunicación ( para dar a conocer un poco más el funcionamiento 

asambleario) 
• Taller de multi-culturalidad, con la participación de personas de diferente 

nacionalidad y origen, para  fomentar el conocimiento de  la diversidad de 
culturas existentes. 

• Taller de uso de energías alternativas. 
• Taller de ocio no consumista 

 
La siguiente comisión que tomó la palabra fue Difusión. Comentaron la retirada de 
carteles,  en algunas ocasiones, en ciertos establecimientos y lugares. También se habló 
de ir a radio Enlace para hablar de las asambleas que se están llevando a cabo en el nudo 
de Manoteras. 
 
Antes de dar el turno de palabra a la siguiente comisión se hizo un pequeño inciso para 
recordar  que se había creado un Blog y se esperaba la participación del mayor número 



de vecinos en la página madrid.tomalosbarrios.net (nudo de Manoteras). Se propuso 
también utilizar la red social creada en sol N-1.CC para crear foros de las diferentes 
comisiones creadas en la asamblea nudo de Manoteras, y que fuera más fácil la 
participación y organización de las diferentes comisiones. Propuesta para a ir a un 
programa de Radio Enlace a difundir la Asamblea y dar información de lo consensuado 
http://www.hortalezaenred.org/. 
 
Posteriormente tomo el turno de palabra la comisión Reformas Políticas. El portavoz de 
esta habló de la importancia de analizar la situación política actual ¿Qué falla? ¿Qué hay 
que cambiar? Etc. Se propone crear propuestas desde esta comisión de cambio en el 
sistema político, incluyendo a la banca. Como: 
 

• Modificar el sistema político, más allá de la modificación de la ley de 
D´HONDT, modificando también la circunscripción provincial por una 
circunscripción única. 

• Reducir los privilegios de la clases políticas y la reivindicación de la toma de 
medidas hacia aquellos cargos políticos que hayan cometido abusos 
(económicos, sociales…) 

•  Que las medidas que ofrece y que no ofrece el sistema se realice bajo  una 
participación democrática de los ciudadanos 
 

Todo estas propuestas desde una perspectiva de barrio fomentando la participación en 
los barrios de los vecinos en estos temas. Se desarrolla una breve discusión sobre la Ley 
de H'ont y se aporta información sobre el tema. 
 
Posteriormente, se realizó otro pequeño inciso para la recogida de firmas para lo 
sobreseimiento de las causas abiertas contra los detenidos en Barcelona y Madrid. 
 
Luego  se inició un turno de propuestas. 
 

• Crear una comisión de recursos, dentro de necesidades para el barrio. Encargada 
de buscar un local para las reuniones de invierno, la gestión de material (sillas 
para las personas mayores, megáfonos etc.) . No hubo consenso. 

• Se propone crear un grupo de trabajo de infraestructura. HAY CONSENSO. 
• Seguir el ejemplo del barrio de Tetuan  y reivindicar los derechos individuales 

como barrio. 
• Turno de palabra para definir el Papel de la asamblea y cuantos barrios engloba. 
• Que la comisión reformas políticas proponga acciones concretas para la banca. 
• Propuesta de crear una comisión de consumo a gran escala para que el reparto de 

productos sea más barato (una especie de cooperativa). 
• Copiar a Islandia y solicitar un referéndum para que los bancos se encarguen de 

su propia deuda y no los ciudadanos. 
• Que el grupo fiare, banca ética, venga a la próxima asamblea a explicar su 

funcionamiento. 
• Que se lleve a la comisión de Difusión las propuestas aprobadas para que esta 

las difunda 
• Turno de palabra para crear una Comisión de Consumo y cooperativismo. Se 

nombra a la Unión de Hortaleza y se propone que venga a explicarlo algún 
portavoz en la siguiente asamblea. 



• Turno de palabra para hablar sobre el papel de los Bancos y se acusa a la 
Asamblea de anarquista. 

• Turno de palabra para exigir que la relación con las Asociaciones de Vecinos se 
haga a Título individual y no como Asociación. Se propone que la Asamblea 
solicite la colaboración con las asociaciones de vecinos pero manteniendo plena 
autonomía. HAY CONSENSO. 

• Tener en cuenta la reforma laboral que se va a llevar a cabo el próximo 10 de 
Junio 

• Se informa que la Comisión de Laboral no se ha reunido.  
• Se propuso crear una equipo de dinamización de asambleas 

 
Todas estas propuestas fueron acordadas por consenso. 
Se recordó la concentración del día 14 en el círculo de bellas artes en el que se pide 
nacionalizar caja Madrid. Y la marcha del día 19 de junio. 
Más tarde se habló que las diferentes asociaciones de vecinos de los diferentes barrios  
trabajen de manera cooperativa con las asambleas de barrio pero a su vez siendo esta 
independiente. 
 
 Para finalizar se acordó que la siguiente asamblea tuviera lugar el próximo sábado día 
11 de junio a las 12.00 en la plaza verde, del barrio virgen del cortijo.  
 
La asamblea se dio por finalizada a las 20.00 horas por problemas meteorológicos.   
 

 

 


